
嘉義縣阿里山鄉民代表會第21屆第17次臨時大會會議紀錄 

代表報到 

時  間：中華民國 111年 3月 21日（星期一）。 

出席代表：林清良、汪之龍、徐子豪、許瑞坤、葉秋源、汪堅雄、莊榮

貴。 

代表會：秘書安松子、組員林偉雄、組員黃玥琪 

主席：林清良 

紀錄：林偉雄 

本日為代表報到領取資料日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



嘉義縣阿里山鄉民代表會第21屆第17次臨時大會會議紀錄 

第 1次會議紀錄 

時  間：中華民國 111年 3月 22日（星期二）上午 11時 10分。 

地  點：本會議事廳。 

出  席：林清良、汪之龍、徐子豪、許瑞坤、葉秋源、汪堅雄、莊榮貴。 

列  席：鄉長杜力泉、秘書高瑞芳、民政課長安春榮、財經課長吳秀豊、

觀光產業課長湯耀宗、社會課長溫明正、行政室主任莊惠文、人

事室主任黃雅萍、主計室主任梁雅雯、清潔隊長高德永(請假)由

鄭素蘭隊員代理、圖書館管理員汪立華(請假)由伍宜宥課員代

理、幼兒園園長莊浦珍妮。 

代表會：秘書安松子、組員林偉雄、組員黃玥琪。 

主席：林清良                  紀錄：林偉雄、黃玥琪 

林主席清良：杜鄉長、高秘書、各課室主管、本會汪副主席、各位代表、

安秘書以及本會工作同仁，大家好！今天是我們阿里山鄉民

代表會第 21屆第 17次臨時大會會期的第 2天，清潔隊長高

德永(請假)由鄭素蘭隊員代理、圖書館管理員汪立華(請假)

由伍宜宥課員代理。今天議程排定是提案審查、提案討論、

臨時動議，請問各位代表對本次所排定的議程有沒有意見？

(無)。好，那就按照原定議程繼續。先從提案審查程序(第

一讀會)開始，目前公所提案的甲字號有 1個提案，乙字號

有 5個提案，甲字 1號案是墊付案，專案補助款，現在先進

行一讀提案審查程序，針對甲字 1號案各位代表有審查意見

請提出？(無)。請問各位代表同不同意甲字第 1號案提案審



查(一讀)通過送大會討論？(同意)。 

甲字第 1號案：審查通過送大會討論。 

林主席清良：接下來審查乙字號提案，乙字號提案總共有 5件。因為乙字

號提案是各位代表所提的提案，請問各位代表有沒有意見，

有意見請提出。 

汪副主席之龍：針對本席所提出的乙字第 2號案，因為達邦村特富野伊利

雅娜橋頭路面下陷處，請公所儘速跟相關單位安排會勘、改 

善。 

林主席清良：請問各位代表同不同意我們乙字第 1號至第 5號案通過審查

逕送大會討論？(同意)。 

乙字第 1號案：審查通過送大會討論。 

乙字第 2號案：審查通過送大會討論。 

乙字第 3號案：審查通過送大會討論。 

乙字第 4號案：審查通過送大會討論。 

乙字第 5號案：審查通過送大會討論。 

林主席清良：接下來進入提案討論程序(二讀會)。甲字第 1號案，請鄉公

所主辦課補充說明。 

溫課長明正：有關甲字第 1號案是本鄉各社區有設置伴唱機，有 4個社區

(樂野、山美、特富野及茶山)設置，由於是公開播放的，所

以需要支付公開演出權利費，由嘉義縣政府補助 1萬 292元

經費。 



林主席清良：各位代表針對甲字第 1號案有意見請提出？ 

汪副主席之龍：伴唱機是都設置在文健站嗎？ 

溫課長明正：是的。 

汪副主席之龍：現在是否每個村都有設置文健站？ 

溫課長明正：有設文健站的不見得都有購置伴唱機。 

汪副主席之龍：有設文健站的村都應該要廣為宣導有購置伴唱機的縣政府

可以補助公開演出權利費。 

溫課長明正：公所會提醒文健站如果有購置伴唱機的話，可以向縣政府申

請補助公開演出權利費。 

林主席清良：各位代表針對甲字第 1號案還有意見請提出？(無)。請問各

位代表同不同意甲字第 1號案提案審查(二讀)討論通過？

(同意)。 

甲字第 1號案：討論通過。 

林主席清良：接下來進行乙字號議案提案討論，乙字號提案共有 5個提

案，各位代表對自已所提的案，有沒有要補充說明？現在請

提出。 

汪代表堅雄：關於本席所提出的乙字第 1號案，去年本席有跟莊代表去過

里佳村楊姓住戶住家後方，該地區長久以來為林班地，於去

年變更為保留地並取得所有權狀，本席發現該處住戶位於低

窪地區，每逢雨季下大雨的時候，排水會波及到住家，建請

若公所有經費的話可以協助該處興建擋土牆及排水設施，以



維當地的住戶安全。 

林主席清良：還有代表對自已所提的案，要補充說明？請提出。  

莊代表榮貴：關於剛剛汪代表的提案，本席作補充該處住戶前方有一條小

溪，水田用水引用剛好流經過該處住戶的廚房，屆時聯絡本

席一同前往連同興建擋土牆處一起會勘。 

林主席清良：還有代表對自已所提的案，要補充說明？請提出。 

徐代表子豪：大家早。關於乙字號第 5號提到資源回收場的訊號非常不

好，之前垃圾場工作的同仁就有提到訊號問題，現在垃圾場

下方森林鐵路路段上山洞工作的工人也遇到訊號不好的問

題，萬一有什麼臨時緊急的狀況真的很難處理。另外最近常

常停電，阿里山目前電力供應系路有分別從台 18線與另一

條從十字路經過阿里山共有二條線路。現在只要阿里山的飛

鼠或猴子或壁虎小動物等導致電力中斷，電力公司要去查究

竟哪裡出問題才能人工去變更電話線路。本席有跟他們協調

過目前處理方式就是在垃圾場那邊做一個自動切換開關，如

果舊供應系統線路有中斷情形，自動化開關可以馬上轉換到

台 18線，就不會有停電很久的狀況發生，但那個自動化開

關需有中華電信的訊號才能完成自動化控制開關，基於上述

理由，希望這些相關單位可以開會處理並辦理現場會勘處理

訊號問題，以上。 

林主席清良：謝謝徐代表提出的問題，請公所提出說明。 



莊主任惠文：大家早，首先有關通訊問題，我們會先函文到國家通訊傳播

委員會(簡稱 NCC)及電信公司等相關單位協助現勘，並針對

磁波的問題做調查，電力的問題也會函文至電力公司看能否

與 NCC等單位一起現勘。  

徐代表子豪：好的，謝謝公所答覆。 

林主席清良：謝謝徐代表及莊主任。剛才汪副主席提到的問題也請公所說

明。 

吳課長秀豊：關於乙字第 1號案里佳村的楊姓住戶處，會後會安排時間前

往現勘了解狀況再後續處置。至於乙字第 2號案達邦村特富

野伊利雅娜橋頭路面下陷處，經本人初步看到所檢附的照

片，應該可以援用聯絡道緊急搶修通的經費處理。至於乙字

第 3號、第 4號關於農路的部份，會安排時間前往了解現

勘。 

林主席清良：還有代表對自已所提的案，要補充說明？請提出。(無)。鄉

公所對於本會代表的提案有沒有補充說明？(無)。針對乙字

第 1號案至第 5號案各位代表同不同意議決通過？(同意)。 

乙字第 1號案：議決通過。  

乙字第 2號案：議決通過。 

乙字第 3號案：議決通過。 

乙字第 4號案：議決通過。 

乙字第 5號案：議決通過。 



林主席清良：接下來進行臨時動議議程，各位代表如果有較急迫性的提

案，來不及提報乙字號提案的，現在請提出？(無)。接下來

進行鄉政溝通時間，各位代表有需要對鄉政要溝通了解的，

或者是鄉親託付的，利用這時間和公所溝通討論，現在請代

表提問。 

汪副主席之龍：本席想就教圖書館業務，達邦資訊站之前有聽說在維修，

現在已經處理完成了嗎。 

高秘書瑞芳：資訊站本來設置在樂野活動中心 3樓，因為電腦還沒有經過

圖書館館長盤點可否維修，本人會督促其儘快辦理移轉至圖

書館。圖書館內也有設置電腦，目前是足夠用的。 

汪副主席之龍：之前有村民向本席反應學童因為家裏沒有電腦設備需要線

上上課，所以要使用到圖書館內的電腦，當時發現電腦有問

題無法正常使用。 

高秘書瑞芳：如果說圖書館的電腦有問題無法正常使用沒有提出報修的

話，公所是無法得知的。會後會請行政室主動跟圖書館聯絡

了解，並予以排除問題。 

汪副主席之龍：本席就教財經課吳課長，之前本席有跟你提及在去年 10

月至 11月跟公所通報的農路，截至現在為止還沒有派工處

理。本席知道無法派工處理的原因是緊急搶修的經費已經用

完，但是現在已是 3月接近筍季採收時期，目前還未處理的

困難為何，請說明。 



吳課長秀豊：現在可以派工處理，本人會後會再跟承辦告知。另外如果汪

副主席有相片的話再請提供給承辦作災害查報單，儘速派工

處理。 

林主席清良：各位代表還有意見請提出。 

汪代表堅雄：有關路燈招標似乎還是沒有廠商願意承包施作，但維修還是

必須做，春天就要到了蛇也要從冬眠中出來，路燈的維修不

能間斷，不然小朋友或老百姓進出都很容易碰到蛇類，若沒

廠商願意標，公所是否能找願意維修的廠商請他們儘快處

理。以上，謝謝 

林主席清良：有請公所答覆。 

高秘書瑞芳：雖然路燈目前沒有廠商承包，但我們還是有依照採購法關於

不同的施工地區找廠商來維修，譬如十字村都有報修也有在

處理，昨天我也有問承辦人為何新美茶山二村好像都沒有提

報維修，承辦人答覆昨天有收到新美村報維修，會再詢問茶

山村需要維修的路燈，再請廠商一起去處理。 

林主席清良：謝謝高秘書的說明，各位代表還有沒有意見，有意見請提出

(無)。如果各位代表沒有意見，在會議結束之前請鄉長給予

勉勵。 

杜鄉長力泉：主席、副主席、各位代表以及公所各位夥伴大家早。非常感

謝代表會順利通過 111年度預算，讓公所可以順利推動 111

年度的各項工作，也請各位代表多多給予指導，如有發現任



何疑點或是做不好的地方也請給予督促。祝大家身體健康，

一切圓滿成功。謝謝。 

林主席清良：謝謝鄉長的勉勵，明天的議程排定下鄉考察，請各位代表自

行運用時間至鄉內考察，祝各位身體健康萬事如意，今天會

議到此結束，散會。 

散會：12時 15分。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



嘉義縣阿里山鄉民代表會第21屆第17次臨時大會會議紀錄 

第 2次會議紀錄 

時  間：中華民國 111年 3月 23日（星期三）。 

出  席：林清良、汪之龍、徐子豪、許瑞坤、葉秋源、汪堅雄、莊榮貴。 

議  程：鄉政考察。 

考察內容：各代表依選區各自考察。 

考察地點：阿里山鄉各村。 

 


